
 
S i t z u n g s p r o t o k o l l  

 
 

 
 
 
 
Gemeinde Oelixdorf  
 
 
Gremium  
Schul-, Sport- und Sozialausschuss  
 
Tag                                             Beg inn                                            Ende  
 
12.11.2013                                 19.30 Uhr                                        20.35 Uhr 
 
 
Ort 
Feuerwehrgerätehaus, Oberstraße 56, 25524 Oelixdorf  
 
 
 
Sitzungsteilnehmer siehe beiliegendes Teilnehmerverzeichnis. 
 
 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieses Protokolls 
sind. 

 
 
 
 
 

gez. Pfeiffenberger 
Vorsitzende 

 
 
 
 
 

gez. Pansch 
Protokollführer 

 



T e i l n e h m e r v e r z e i c h n i s 
 
zum Protokoll der Sitzung  
des Schul-, Sport- und Sozialausschusses der Gemein de Oelixdorf 
 
am 12.11.2013 
 
 
 
Mitglieder 

anwesend 
 
               ja                        nein 
 

CDU Ute Stühmer (bgl.) X  
 Anne Kahl   - stellv. Vors. - X  
 Kathrin Pfeiffenberger - Vorsitzende  - X  
SPD Gisela Albrecht X  
FDP Danuta Koch (bgl.) X  
   
 
Stellvertretende Mitglieder  
CDU-Fraktion:  1. Thies Möller 

  

 2. Jörgen Heuberger   
SPD-Fraktion 1. Harry Janzen (bgl.)   
 2. Frauke Walhorn (bgl.)   
FDP-Fraktion 1. Jörg Abromeit   
 
Gemeindevertreter 

  

CDU Manfred Bertermann X  
 Jörgen Heuberger - Bürgermeister -   
 Thies Möller   
 Martin Rentz   
 Michael Gohr   
SPD Rainer Gosau X  
 Gero Pulmer   
 Björn Warnke   
FDP Walter Broocks X  
 Jürgen Gripp   
 
Ferner anwesend : 
 
Frau von Ekesparre vom Förderverein Grundschule 
Herr Heinecker 
 
 
 
 
 
 
 
   sowie Herr Pansch als Protokollführer 
 



Gemeinde Oelixdorf    
- Schul-, Sport- und  
   Sozialausschuss - 
 
 
 
 
 
 
 
 

        Einladung  
        zur Sitzung 

 

 

Schul-, Sport- und Sozialausschuss  

Datum 

Di., 12.11.2013 

Uhrzeit 

19.30 Uhr  
Sitzungsort 
Feuerwehrgerätehaus, Oberstraße 56 
25524 Oelixdorf  

 
 

⌧⌧⌧⌧ öffentlich 

 
 

� nichtöffentlich 
 
 

T a g e s o r d n u n g. 
 
 
1. Anträge zur Tagesordnung 

2. Sanierung des Naturklassenzimmers 

3. Arbeiten an der Jugendhütte 

4. Betreuungsangebote in der Gemeinde Oelixdorf 
a) Grundschule Oelixdorf 
b) Kindergarten Oelixdorf 

5. Haushaltsberatung für das Haushaltsjahr 2014 
a) Mittelanmeldung Grundschule Oelixdorf 
 - s.  Anlage - 
b) Zuschussantrag Förderverein Grundschule 
c) Kindergartenhaushalt 2014 
 - s. Anlage -  

6. Seniorenweihnachtsfeier 2013 

7. Mitteilungen und Anfragen 
 
 
gez. Pfeiffenberger 
  - Vorsitzende - 

 
 
 

Chaussee 31 
 

25524 Oelixdorf 
 

�:  04821 - 9659 
 

Fax: 04821 - 95 78 82 0 
 
30.10.2013 



 
Die Vorsitzende stellt die form- und fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit des 
Ausschusses fest und begrüßt alle Anwesenden.  
 
Zu Pkt. 1: Anträge zur Tagesordnung 

Es werden keine Anträge zur Tagesordnung gestellt. 
 
 
Zu Pkt. 2: Sanierung des Naturklassenzimmers 

Frau Pfeiffenberger erläutert den Sachverhalt und erklärt, dass das Naturklassenzimmer 
bereits 4 Jahre alt und in einem modrigen Zustand ist. Es mussten bereits Bäume gefällt 
werden; die Sitzflächen sind nicht mehr nutzbar. Laut Aussage von Frau Schack wird das 
Naturklassenzimmer vermehrt genutzt.  Es wird um Ideen gebeten, wie das Klassenzimmer 
wieder hergestellt werden kann. 
 
Es gibt ein Recyclingmaterial, das zu verwenden wäre. Dieses sieht sehr naturbelassen aus, 
ist jedoch sehr teuer. 
 
Herr Broocks spricht sich kritisch über die Nutzung des Klassenzimmers aus und bittet bis 
zur Sitzung des  Bau und Umweltausschusses genaue Kosten zu ermitteln. 
 
Herr Bertermann spricht sich für das Naturklassenzimmer aus. 
 
Es wird angemerkt, dass das Naturklassenzimmer ein Aushängeschild der Grundschule 
Oelixdorf sei. 
 
Es wird folgender Antrag  gestellt: 

Der Schul-, Sport- und Sozialausschuss empfiehlt, das Naturklassenzimmer wieder herzu-
stellen. Die Kosten sind bis zur Sitzung des  Bau- und Umweltausschusses zu ermitteln. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
Zu Pkt. 3: Arbeiten an der Jugendhütte 

Es wird von Frau Pfeiffenberger ein kurzer Sachstandsbericht gegeben und um Mitteilung 
gebeten, wie weit die Planung der Stromversorgung ist und wann der 2. Anstrich erfolgt. 
 
Ein Ausschussmitglied erläutert, dass der 2. Anstrich vor kurzem erfolgt ist. Die Planung der 
Stromversorgung schreitet voran. Es kann zum jetzigen Zeitpunkt keine genaue Aussage 
über die Stromversorgung getroffen werden.  
 
Herr Broocks bittet, dass die Gemeinde mit der Sitzgelegenheit aktiv werden muss. 
 
Frau Pfeiffenberger merkt an, dass ein Angebot über 6.000,00 € für den Zaun vorliegt. 
 
Es wird gefragt, ob es Sinn macht, einen Bewegungsmelder mit Zeitschaltuhr zu installieren. 
Dies wird für eine gute Idee gehalten. 
 
 
Zu Pkt. 4: Betreuungsangebote in der Gemeinde Oelix dorf 

a) Grundschule Oelixdorf 

Vorsitzende Pfeiffenberger erläutert ausführlich das Angebot der Grundschule und den Ab-
lauf. 
Ebenfalls wird bekannt gegeben, welche Veranstaltungen als nächstes anstehen. 
Weiter wird angemerkt, dass es eine Verkehrsschulung gab, die bei den Beteiligten sehr gut 
angekommen ist. 
 



 
Zu Pkt. 4: Betreuungsangebote in der Gemeinde Oelix dorf 

b) Kindergarten Oelixdorf 

Der Sachverhalt wird kurz dargestellt und von Frau Kahl erläutert, welche Auslastung mo-
mentan besteht. Des Weiteren wird noch das einzigartige Buchungsmodell  erklärt, womit die 
Möglichkeit besteht, auch kurzfristig das Kind länger bzw. kürzer betreuen zu lassen.  
 
Es wird wie in jedem Jahr auf das Problem der Ferienbetreuung hingewiesen.  
Es wurde der Kindergartenleitung der Auftrag erteilt ein Konzept für dieses Problem zu er-
stellen. 
 
 
Zu Pkt. 5: Haushaltsberatungen für das Haushaltsjah r 2014 

a) Mittelanmeldungen Grundschule Oelixdorf 

Frau Pfeiffenberger erläutert die Mittelanmeldung und erklärt dazu, dass die finanziellen Mit-
tel wie auch im letzten Jahr gleich sind. Frau Schaack bittet jedoch darum, die Maßnahmen 
der Lärmdämmung in der 1. Klasse und auf dem Flur noch in dem Jahr 2013 durchzuführen. 
 
Herr Bertermann erläutert, dass die Maßnahme der Lärmdämmung erst im Jahr 2014 vollzo-
gen wird, damit erst die Beleuchtung in der Schule umgestellt werden kann. 
 
Als Empfehlung an den Finanzausschuss und an die Gemeindevertretung ergeht folgender  
Beschluss: 
 
Der Mittelanmeldung für das Haushaltsjahr 2014 wird zugestimmt. Die Deckungsfähigkeit im 
Bereich der Schule soll weiterhin bestehen bleiben. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
Zu Pkt. 5: Haushaltsberatungen für das Haushaltsjah r 2014 

b) Zuschussantrag Förderverein Grundschule 

Frau von Ekesparre vom Förderverein Grundschule erklärt, dass ein Zuschuss in Höhe von 
2.620 € benötigt wird. Dieser Zuschuss ist abhängig von den Schülerzahlen. 
Es wird gebeten eine Arbeitsgruppe zu bilden, wo man die gemeinsame Betreuung zwischen 
Schule und Kindergarten verbessern kann. Frau Kahl wird dazu einladen. 
 
Ein Ausschussmitglied regt an 3.500 € in den Haushalt einzustellen. 
 
Es ergeht folgender Beschluss: 

Der Schul-, Sport- und  Sozialausschuss Oelixdorf empfiehlt dem Finanzausschuss dem Zu-
schussantrag des Fördervereins Grundschule zuzustimmen und einen Betrag in Höhe von 
3.500,00 € in den Haushalt einzustellen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
Zu Pkt. 5: Haushaltsberatungen für das Haushaltsjah r 2014 

c) Kindergartenhaushalt 2014 

Frau Kahl erläutert zu diesem Tagesordnungspunkt, dass bereits über den hohen Zuschuss 
im Kindergartenausschuss diskutiert wurde.  
 
Herr Broocks merkt an, dass der Trend zum Kindergarten geht, sei jedoch überrascht über 
die hohen Zahlen, was sich jedoch durch den Lauf der Zeit begründen lässt. 
 
Ein Ausschussmitglied hat zwei Verständnisfragen bezüglich des Haushaltes 2014, die je-
doch sehr gut und ausführlich beantwortet werden konnten. 
 



Es ergeht folgender Beschluss: 
 
Der Schul-, Sport – und  Sozialausschuss Oelixdorf empfiehlt dem Finanzausschuss den 
Zuschuss für den Kindergarten in Höhe von 173.200 € in den Haushalt 2014 einzustellen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
Zu Pkt. 6: Seniorenweihnachtsfeier 2013 

Es wird berichtet, dass die diesjährige Seniorenweihnachtsfeier wieder in der Gasstätte „Un-
ter den Linden“ stattfinden wird. Beginn der Veranstaltung wird 14.00 Uhr sein. Der Termin 
wird in den Aushangkästen bekannt gegeben. Es werden zusätzlich noch Einladungen ver-
schickt. 
 
 
Zu Pkt. 7: Mitteilungen und Anfragen 

Frau Albrecht ergreift das Wort und berichtet, dass der Sportverein einen Zuschuss in Höhe 
von 886 € vom Kreissportverband für die Alarmanlage und den Waffenschrank erhalten wird. 
Der Landessportverband hat den Antrag abgelehnt. Dies wird nochmals geprüft, um einen 
weiteren Zuschuss zu erhalten. Es liegt ein Angebot in Höhe von 1.576 € für die Waffen-
kammer und ein weiteres Angebot in Höhe von 4.331,84 € für die Alarmanlage vor. 
 
 


